



SHORINJI KEMPO®

会報 少林寺拳法®

1

2009 No.10

焦点

あなたがキラリ☆開祖のふるさと岡山で!
2008年少林寺拳法全国大会 in おかやま

焦点

開祖のふるさと岡山で旧交を温める
河南省留学生OB・OG訪日団来日

焦点

「組織機構改革」について真剣に討議
焦点／第1次部長・監督研修会

文／渡邊和郎 担当／羽月 徹



「やる気」を「やれる気」に変えることで可能性を開き、成功へ導く

しまにみつひろ
嶋谷光洋 氏



渡邊和郎 プロフィール：1967年（昭和42年）神奈川県生まれ。上智大学卒業。独身。現在、フリーライターとして活躍中。湘南茅ヶ崎支部所属。正拳四段。

手だけで受けている、と気づくことができた。で、「もう一回行くぞ。顔の前で受けるんだぞ」と言われて、今までうまく受けることができたんです。支部の先輩方がうまかっただけでなく、すぐに答えを言うのではなく、私に考える余地を与えてくれたことです。痛い思いをしたくないから、自分で考える。だから本当の意味で身につく。例えば営業マンの場合、数字を上げるのは大変ですよね。そこで「こうすればいいよ」と手取り足取り教えるのがよい上司かというと……違うと思うんです。その部下が営業を好きになり、自分で問題を解決できるようになる言葉や絶妙なアプローチ、もししくはヒントを与える。それが、上に立つ者の役目だと思うのです。そんな嶋谷さんは、現在の姿からは想像できないが、小学生のころ

はいじめられっ子だったという。つらい状況を、自らが変化することできり越えてきたそうだ。「小学校のころ、骨折などを含めひどいじめにあっていましたが、中学で少し状況が変わり、まずいじめられっ子から普通の子に変わった。次に高校で運動部に入つて、「ちょっと周りから目置かれる存在」に変わることがあります。自分が変化することもあります」。自分が変化する今があります。自分が変化することできじめを克服してきた嶋谷さんだからこそ、人は変わることができるという可能性を感じ、そのすばらしさを伝えることができるのだろう。それはまさに、自己確立の道。天から与えられた人間の可能性だ。「だから、変化できることは、人生でいちばん贅沢なことだと思っています」

（2008年11月13日 株アイマムにて）

いく。そこで初めて人材育成のスキルを生かすことができるのです」さて、嶋谷さんに言わせると、どんな人でも「やる気はみんなある」そういった風に携わってきた。そんな嶋谷さんは、人を育てるための要諦について聞いてみた。「いちばん大切なことは、ハラを決めるかどうかですね。コーチングやアクションランニングなど、技術は山ほどあります。でも相手は生身の人間ですから、教科書どおりにいくことなどありません。相手の気持ちや、そのときの状況などによって、対応はまったく変わります。ですから、生半可な気持ちで取り組んだら面倒くさくなるし、相手の悪い部分ばかり見えてくる……だからこそ一緒に成長しよう、育てよう」という心意気が大きくなります。まずは、相手のために」という気持ち。そうやってハラが決まるとき、手との関わり方が変わってくると嶋谷さんは言う。「相手のことがいろいろ気になります。小さなことでも目に見えるほど」という経験が重なれば、指導されることで気づき、学んでいきます。小さいことですら、「あ、なるほど」という経験が重なれば、指導してくれた人に感謝の気持ちが生まれ、それが敬意になって